



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Paola Isabel Paniagua Pérez*

*Control de lectura*

*3 Parcial*

*Antropología medica I I*

*Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Semestre 2B*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de marzo de 2025*

## Enfoque Antropológico, Salud y Enfermedad

El proceso Salud-padecimiento - Enfermedad para el  
 atención incluye el padecer como parte fundamental  
 en este trayecto dado un enfoque sociocultural  
 geográfico, de acuerdo con las distintas culturas el  
 hombre ha elaborado diferentes conceptos  
 sobre salud, enfermedad, forma de aliviarlo, acciones  
 para su prevención y fomento de la salud. El  
 hombre busca distintos recursos de eficacia  
 para aliviar sus males tales los cuales se  
 han basado en lo llamado "Fe de los enfermos"  
 y la eficacia simbólica, para Levi-Strauss  
 alude radicalmente a la fe para entender  
 los fenómenos de cura ritual y de recomposición  
 simbólica, como aquellas fundamentos estructurales  
 de la cura chamánica, es importante que el  
 simbólico se mantenga una conexión compartida  
 con el especialista sea con el curandero, chamán,  
 médico ayahuafista u otro, lo que permite que  
 el paciente junto con el chamán reinterpretan  
 sus signos y significados y sea la forma  
 de realidad lo que lleva a curarse para Levi  
 Strauss = debe creer en esa realidad y ser  
 miembro de una sociedad que también crea en  
 ella" se basa en los procesos simbólicos y  
 pertenece a una sociedad que también participa  
 del mismo universo simbólico, Normalmente se han  
 propuestos diversos modelos y concepciones  
 para comprender la noción de la enfermedad,  
 bien señala la ontológica, la dinámica y  
 social, la concepción ontológica manifiesta  
 al enfermo como un hombre al que le ha penetrado

## Enfoque antropológico de normalidad

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Este trabajo se convierte en una visión empírica de acuerdo a lo que se observa. Se habla que existe tres cuestiones para comprender mejor, una de ellas se va a considerar el realismo en la objetividad, que indica la verdadera especificidad histórico-estructural, a lo que involucra a compromisos políticos y éticos de analistas que generalmente se hacen explícitos. La segunda va a considerar las nociones sustentadas en ideas de cientificidad, para poder introducir las experiencias de lucha de sectores explotados y oprimidos y por último la tercera va a plantear en el sentido de que otras formas de conocer, no atadas a los cánones metodológicos de una disciplina donde desbordan conceptos que hacen que las personas legibles y gubernamentales operen una operación de poder académico en forma de categorizar, las luchas de su estandarización en un mundo paradójicamente desigual. La antropología se va a considerar una disciplina inmersa en el carácter subjetivo e intersubjetivo que mantienen en análisis culturales, o en posición que tienen que valorarse - mucho más en distintos conflictos y políticos para poder establecer declaraciones epistemológicas verdaderamente en la reconstrucción histórica de los subalternos. Orther decía que la existencia de una crisis de representación en los cuales tienen

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

## Enfermeabilidad

Desde Pedro Lain es una Nota esencial de la salud o son aquellos gritos que el cuerpo lanza al "yo" personal para que se ocupe de él, Como sugerencia el mismo que la fenomenología puede ser un buen instrumento de análisis que va a permitir la descripción adecuada de los múltiples modos de sentir y de vivir. Una Indigencia básica es la enfermedad o la falta de salud, el único límite a esa lucha de aquella enfermedad es su propia muerte mediante el empleo abusivo de los medios técnicos, más allá de una razonable esperanza de vida, Pedro Lain Entralgo sostiene que aquella oportunidad y la elección de los recursos técnicos para prolongar la vida debe ser decididas entre el médico y el enfermo o las personas más próximas a este. La antropología en la enfermedad nos deja que la enfermedad distingue entre el estar enfermo y ser enfermo: El hablar mal y el estar bien. Las enfermedades se van a clasificar en Biológicas, Psíquicas Endógenas y exógenas. O bien si se quiere observa de otra manera las que también pueden enfermar son (animales, plantas y hasta lo minerales, En otros conceptos sobre la enfermedad se podría decir que aquella enfermedad es un modo aflictivo y anómalo del vivir personal, y algunos que otros reactivos a una

## Bibliografías

1. Moreno-Altamirano.L.(2007).Reflexiones sobre el trayecto, Salud,- Padecimiento enfermedad - atención: una mirada socioantropológica medigraphic.com
2. Gomes Carpinteiro,F. J. (2014). Antropología, ciencia y otros conocimientos. Reflexion Sobre el sujeto y su Conceptualizaciones estudios de historia y sociedad 35(137). 15. 53
3. De Zamora . L . O. (2006, 7 junio ). Una antropología de la enfermedad (I). La opinión de Zamora . [HTTPS://www.laopinion de zamora.es opinión/2006/06/08antropologia -enfermedad-I – 164282.com](https://www.laopiniondezamora.es/opinion/2006/06/08antropologia-enfermedad-I-164282.com)